



Handout zur Datenbank: EconLit

Inhalt: Die Datenbank enthält wirtschaftswissenschaftliche Veröffentlichungen, auch Rezensionen, ab 1886 sowie Volltexte von fast 670 Fachzeitschriften und umfasst u.a. die Fachgebiete Volkswirtschaft, Wirtschaftsgeographie, Wirtschaftsgeschichte, Wirtschaftspolitik, Wirtschaftstheorie sowie Finanzwesen. Außerdem werden viele nicht-englische Volltexte aus den Gebieten Wirtschaft und Finanzwesen nachgewiesen.

Anbieter: EBSCO

Zugang: www.ub.uni-heidelberg.de ▶ Datenbanken ▶ Wirtschaftswissenschaften ▶ TOP-Datenbanken: EconLit

Suchbeispiel: Die europäische Schuldenkrise und das Schuldenmanagement in Irland

1. Die Rechercheoberfläche

Die Datenbank startet automatisch mit einer erweiterten Suche (**Advanced Search**) und der Voreinstellung **Select a Field (optional)**. Dadurch wird nach dem Suchbegriff in allen Feldern gleichzeitig gesucht.

- 1. Suchfelder:** Die Auswahl eines Suchfeldes hilft dabei, zu spezifizieren, wo die eingegebenen Begriffe gesucht werden sollen, z.B. im Titel, unter den Angaben zu Autoren oder in den Schlagwörtern (**SU Subjects**).
- 2. Search Modes:** Voreingestellt ist **Find all my search terms**, sodass alle Begriffe, wie standardmäßig in Suchmaschinen, mit AND verknüpft gesucht werden. **Boolean/Phrase** bedeutet hingegen, dass nach allen Begriffen zusammen als Phrase gesucht wird.
- 3. Boolesche Operatoren:** Diese ermöglichen die Verknüpfung mehrerer Suchfelder mit **AND**, **OR** oder **NOT**.

The screenshot shows the EBSCOhost search interface. At the top, there are navigation links: New Search, Full Text Publications, Cited References, Images, Indexes, Sign in, Folder, Preferences, Languages, Ask-A-Librarian, and Help. The search bar contains the query "Iro crisis AND ireland AND debt AND management". To the right of the search bar are three dropdown menus labeled "Select a Field (optional)" and a green "Search" button. Below the search bar are three "AND" operators and three more "Select a Field (optional)" dropdowns. A "Clear" button is also present. Below the search bar are links for "Basic Search", "Advanced Search", and "Search History". The "Search Options" section is expanded, showing "Search Modes and Expanders". Under "Search modes", "Find all my search terms" is selected. Other options include "Boolean/Phrase" and "SmartText Searching". To the right, there are checkboxes for "Apply related words", "Also search within the full text of the articles", and "Apply equivalent subjects" (which is checked). A "Reset" button is located at the top right of the "Search Options" section.

2. Trefferanzeige

1. Links gibt es verschiedene Einschränkungsoptionen, um die Suche zu präzisieren.
2. Über **Search History** lassen sich Suchen noch einmal durchführen und miteinander kombinieren.
3. Die Treffer können nach Relevanz, Autor, Quelle und auf- bzw. absteigendem Erscheinungsjahr sortiert werden.

Die Freitextsuche hat **296 Treffer** ergeben, was zu viele sind, um damit arbeiten zu können. Werden die Begriffe allerdings unter **SU Subjects**, also als Schlagwörter, eingegeben, lässt sich die Trefferzahl auf **8** reduzieren.

The screenshot shows a search interface with the query 'Ireland crisis debt'. The results page displays a single result titled 'These Little PIGS Went to Market: Enterprise Policy and Divergent Recovery in European Periphery'. Red arrows and numbers 1, 2, and 3 highlight the 'Refine Results' sidebar, the 'Search History' link, and the search results area respectively.

The screenshot shows a search interface with the query 'Ireland crisis debt management EU'. The results page displays a single result titled 'The Mixed Success of EU-IMF Adjustment Programs in Europe--Why Greece Was Different'. Red arrows and numbers 1 and 2 highlight the 'Refine Results' sidebar and the search results area respectively.

3. Detailanzeige

Nach einem Klick auf den gewünschten Titel gelangt man zur Detailanzeige, die weiterführende Informationen liefert.

1. Unter **Keywords** befinden sich für den Titel vergebene Schlagwörter, die verwendet werden können, um thematisch passende Treffer zu finden.
2. Mit den **Tools** kann der Titel u.a. ausgedruckt, per E-Mail verschickt oder in ein Literaturverwaltungsprogramm exportiert werden.
3. Links kann eine Bestandsabfrage in der UB Heidelberg durchgeführt werden.

The screenshot shows the detailed record for the article 'The Debt Crisis in Ireland'. Red arrows and numbers 1, 2, and 3 highlight the 'Keywords' field, the 'Tools' sidebar, and the 'UB Heidelberg verfügbar?' link respectively.

Suchtipps zusammengefasst

- **Suchsprache:** Englisch (Online-Wörterbücher wie DeepL, Leo.org, etc. zu Hilfe nehmen)
- **zu viel gefunden?** Eingrenzungsmöglichkeiten der erweiterten Suche nutzen.
- **zu wenig gefunden?** STS (Stichwort-Treffer-Schlagwort)-Strategie anwenden: Mit einem (ggf. auch deutschsprachigen) Begriff eine Suche über alle Felder durchführen mit dem Ziel, zumindest einen passenden Treffer zu finden. Über diesen Treffer die passenden Schlagwörter ermitteln und dann die Suche mit Schlagwörtern wiederholen.